
— Говорят, все мы ро�
дом из детства...
— Мое детство прошло в

переездах: я родилась в
Германии, где служил папа.
Год спустя семья оказалась
в Ереване, потом в Москве,
затем в Петербурге. Всех
этих городов, кроме Пите�
ра, где я выросла, я не по�
мню, но не сомневаюсь,
что они оказали на меня
большое влияние своей
красотой и историей. Гово�
рят, очень важно во время
беременности смотреть на
красивое, слушать хоро�
шую музыку, потому что
еще не родившийся малыш
все это уже воспринимает.
Я думаю, то же, неосознан�
но, произошло и со мной.
Например, у меня "немец�
кая" любовь к чистоте. А
еще в школе мне никак не
давался русский язык, не�
смотря на то, что бабушка
преподавала этот предмет,
— и это я тоже связываю с
влиянием Германии. 

А еще, что касается дет�
ства, могу сказать, что все
мое окружение состояло
сплошь из педагогов: де�
душка — директор школы,
мама — воспитательница
детского сада. А папа обу�
чал солдат. 

— Кем вы мечтали
стать в детстве?
— Продавцом. Но после

того, как я в 16 лет один
день продавала шарики,
эта мечта улетучилась.
Другие две заветные мечты
были связаны не с профес�
сией: я страстно хотела
иметь лошадь и собствен�
ного ребенка. Как�то (мне
тогда было девять) я приве�
ла с улицы девочку вдвое
младше. "Я ее нашла на
улице, и она будет мне сес�
трой!" — объявила я пере�
пуганным родителям. Ока�
залось, та девочка просто
вышла во двор погулять. 

— Как же вы ступили
на актерскую дорож�
ку?
— Самое смешное, что

стать актрисой я никогда не
мечтала. Мне легко дава�
лись математика, физика,
поэтому в старших классах
начала подумывать о поли�
техе — не связать ли свою
жизнь с кибернетикой? Ро�
дители поставили условие:
"В нашей семье высшее
образование должно быть
обязательно. Какое — не
важно" (не важно по тем
смутным временам). В теа�
тральном экзамены оказа�
лись на месяц раньше, чем
в других вузах. Хотелось
просто проверить свои си�

лы. Неожиданно, без под�
готовки, я поступила. 

— И там же, в Петер�
бургской академии те�
атрального искусства,
вы познакомились с
будущим мужем Ана�
толием Ильченко...
— Познакомились мы с

ним еще во время поступ�
ления. Его зеленовато�го�
лубые глаза меня просто
сразили... Но меня еще
студенткой заметили и
пригласили играть в пре�
стижный Театр Ленсовета,
а Толе по окончании вуза
работы в Пите�
ре не нашлось.
В ту пору карье�
ра и амбиции
для нас обоих
были важнее
всего. Толя ре�
шил покорить
Москву. Мы рас�
стались. Но вы�
держали друг
без друга толь�
ко год: Толя вер�
нулся и сделал
мне официаль�
ное предложе�
ние. Венчались
во Владимир�
ском соборе.
Год спустя, 26
октября 2000�го,
родилась наша
дочка Злата. А
такое редкое
имя ей дали... В
честь святой по�
кровительницы
этого дня. 

—  Злата появилась на
свет более чем не�
обычно: роды вы ре�
шились совместить со
съемками в "Тайнах
следствия". Почему?
—  Потому что ожидание

ребенка было для меня ог�
ромным счастьем и мне то�
гда казалось, что такую ра�
дость, как рождение дочки,
все должны со мною разде�
лить. 

—  Вы не боялись, сни�
маясь зимой по 18 ча�
сов на морозе, что это
отразится на ребенке?
Или тот факт, что раз�
говоры вокруг велись
сплошь об убийствах и
трупах?
— Слава богу, ни на бе�

ременности, ни на ребенке
ничто не отразилось! Пона�
чалу, действительно, было
тяжело: съемки порой по
20 часов, а перерыв между
ними часа по три. Но это
только на первых сериях.
Потом меня уже все берег�
ли.

— Вы сами называли

свой брак идеальным.
Тем не менее вы с Ана�
толием расстались.
Что произошло? Гово�
рят, это влияние сери�
ала "Мастер и Марга�
рита", где вы сыграли
главную женскую
роль. Вмешались не�
чистые силы?..
— Нет, конечно же, сери�

ал здесь ни при чем. Ника�
кая мистика на нас не влия�
ла — ни на съемках, ни в
жизни. И дело не в другом
мужчине и не в другой жен�
щине — со стороны мужа.
Никто никому не изменял,

ничего ужасного не про�
изошло. Просто настало
время. Но Злата и ее отец
видятся в любое время, ко�
гда пожелают. 

— Вы сейчас одна
или...
— Я не одна, а с дочкой.

Если у тебя есть ребенок,
ты уже никогда не будешь
одинока. Очень надеюсь, у
Златы еще будут братья и
сестры.

—  Каким должен быть
ваш будущий избран�
ник?
— Сильный — добытчик!

Но при этом добрый. Сло�
вом, рыцарь. Говорят, такое
сочетание невозможно, но
если ты сильный, разве те�
бе трудно быть великодуш�
ным? Вот мой папа именно
такой — найти бы такого
же! И мне бы не хотелось,
чтобы мой будущий спут�
ник жизни был актером. Ак�
теры — они как дети: если о
них заботятся, они расцве�
тают, если этого нет — увя�
дают. Должен быть кто�то,

кто будет это делать. Но, с
другой стороны, кто тебя
еще поймет так, как другой
артист?

—  А в бывшем браке
кто в основном зани�
мался хозяйством?
— У меня есть помощни�

ца, которая убирает. Если
очень напряженно со съем�
ками, с ребенком и собакой
помогала и помогает мама.
А готовила всегда я, это не
так сложно. И не потому,
что мои родители внушили
мне, что женщина должна
заботиться о мужчине, хотя
я разделяю это мнение.
Просто я готовлю лучше и
быстро. 

— Как вам удается так
замечательно выгля�
деть?
— Я большая поклонни�

ца разных очистителей, на�
родных рецептов — проте�
реть лицо кусочком замо�
роженного ромашкового
настоя или минеральной
воды, например. Это не
только полезно, но и прият�
но. На самом деле моя фи�
гура вовсе не идеальна. До
родов я весила целых 65 кг
при росте 175. А когда Зла�
те было полгодика, мне из�

за работы некогда было
есть, и я весила 55. Сейчас
мой вес почти 60, и я очень
боюсь снова расползтись.
Стараюсь не бегать к холо�
дильнику после шести —
но, скажу честно, получает�
ся не всегда. В фитнес�клу�
бы я не хожу, это не мое. А
мое — это плавание, роли�
ки и лошади. Да�да, вторая
заветная мечта детства то�
же сбылась! Это так здоро�
во, мне все нравится: ез�
дить на лошади, ее чистить,
запах конюшни. И тело ра�
ботает, и душа. И Злата
вместе со мной на пони ка�
тается. 

— Кем хочет стать Зла�
та? Она ведь снима�
лась вместе с вами в
"Тайнах следствия"
почти в каждой серии
с самого рождения!
— Пока говорит, что хо�

чет стать актрисой, и сни�
мается с удовольствием.
Это самое главное. Мне ка�
жется, она гораздо более
артистична, чем я: смотрю,
как она изображает какого�
то мультяшного героя или
свою двухлетнюю кузину, и
понимаю, что мне есть че�
му у нее поучиться. 

— Вы ее воспитываете
больше строгостью
или лаской?
— Она девочка, поэтому

без ласки никак нельзя! И
меня так же воспитывали.
Только тогда девочка смо�
жет вырасти женственной,
чего многим взрослым сей�
час так не хватает. В целом
я стараюсь воспитывать ее
разумно — приучать к са�
мостоятельности. Она са�
ма убирает свою комнату,
игрушки. Ее обязанность —
доставать вещи из сти�
ральной машины и разве�
шивать их на сушилке. А
еще она помогает мне
мыть посуду. И что с того,

что мне потом приходится
за ней перемывать, — она
учится! 

— Что вы ей запрещае�
те?
— Запрещаю я ей не�

много, например, посмот�
реть подряд второй муль�
тик. Конечно, ничего
страшного не произойдет,
если это случится, но ребе�
нок должен с ранних лет
знать слово "нельзя". Мне
повезло: она очень разум�
ный ребенок, с ней практи�
чески не возникает проб�
лем. Подчас думаю, каково
же приходится матерям

мальчиков: они то в лужу
залезут, то в помойку, то
штаны о забор порвут. А у
Златы, если она что�то не�
нароком сломает, в глазах
такой ужас появляется, что
я тут же начинаю ее уте�
шать: "Это ничего, ерунда". 

— Какой стиль в одеж�
де в целом предпочи�
таете?
— Конечно, в моем воз�

расте уже пора переходить
от рваных джинсов к клас�
сике. Но главное, чтобы те�
бе в выбранной одежде бы�
ло комфортно. У нас на
съемках гример, ей сорок
лет, ходила неизменно в
умопомрачительных моло�
дежных нарядах. Я бы та�
кое надеть не решилась, а
вот ей в них было хорошо и
главное — шло! Правда, на
сорок она никак не выгля�
дит. Что еще? Мой пунктик
— головные уборы, береты,
шляпы, у меня их очень
много. И коллекция посто�
янно обновляется. 

— То есть, как гласит
старая поговорка,
главное во внешнем
виде — обувь и голо�
ва?
— Не знаю, для кого как,

а для меня — да! Так, если у
моего собеседника нечи�
щеная обувь, меня такой
мужчина сразу отталкива�
ет. На нем могут быть ста�
рые джинсы, но вот туфли
должны быть хорошие и
сверкать. А у женщин всег�
да должны быть в порядке
прическа и руки. Хотя, в
принципе, должно быть в
порядке все. 

— У вас ведь натураль�
ный цвет волос?
— Да, мне везло: режис�

серы ни разу не просили
меня перекраситься или
подстричься. Это не зна�
чит, что я на перемены не
пойду: если будет нужно
для образа, я готова даже
налысо побриться. Другое
дело, что потом будет
очень сложно: для актера,
как ни крути, внешность
очень важна, и то, что у те�
бя на голове, в том числе.
Потому что, если надеть
парик, это сразу видно. А
для исторических ролей,
которых немало, длинные
волосы у женщин просто
обязательны. То есть целый
немалый пласт интересных
ролей отпадает. Поэтому я
и не позволяю себе стричь�
ся коротко. Хотя иногда и
хочется.
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Красивая и душевная — нечастое сочетание. Красотке
"полагается" быть эгоистичной и стервозной, будто им
выдана на это особая индульгенция. Еще говорят: такая
"адская смесь" привлекает мужчин. Но каких? Таких же
незрелых. На самом деле нет ничего более
притягательного, чем женщина, в которой все
гармонично, — и душа, и тело. Так, как в популярной
актрисе Анне Ковальчук. 


